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《聯合報》、《經濟日報》、《中時電子報》（2009/11/11）、《經濟日報》（2009/11/13）＆《經濟日報》（200
9/11/15） 經濟部甫於十一月十一日公佈台灣創新記憶體公司（TIMC）申請投資案已通過審查，國發基金預計投資4
9億元，立法院經濟委員會於同日朝野立委共同提案並做成決議，要求經濟部應即停止推動這項計畫，並不得向國發
基金申請資金挹注TIMC。 TIMC辦公室則回應，TIMC目前計畫沒有任何改變，還是按照既定計畫進行；而經濟部表
示，該計畫已報行政院核定，在行政院要求停止前，經濟部會按既定程序繼續進行。

立法院經濟委員會於十一日審查經濟部主管經濟作業基金、經濟特別收入基金。民進黨立委潘孟安、國民黨立委丁守
中、徐中雄、鍾紹和及林滄敏等人在委員會中提案，並由主席徐中雄宣布上述決議。決議指出，經濟部審核通過的「
DRAM產業再造方案計畫」，擬讓台灣創新記憶體公司（TIMC）向行政院國家發展基金申請資金挹注，但為避免虛
擲公帑，決議要求經濟部應即停止推動這項計畫，並不得向國發基金申請資金挹注。

十一日晚間，經濟部次長黃重球出面回應，表示基於尊重立院，不僅國發基金注資TIMC計畫案將暫停，就連審查中
的台灣快閃記憶體公司（TFC）、台灣創造力實驗室，都將一併停止審查。然而於十二日，經濟部次長林聖忠指出，
雖然立院決議要求經濟部停止DRAM再造計畫，但是TIMC已經報院核定，按照行政程序還是要先做，另外兩家的計
畫案也應繼續審查，未來將尊重行政院裁決，如果政院決定暫停DRAM再造計畫，經部就會停止作業。

工業局長杜紫軍表示，朝野立委其實一直以來對DRAM產業再造計畫就有質疑，原本經濟部打算月底要到立院進行專
案報告，不料經委會就直接否決DRAM產業再造計畫，不過他表示如果還有機會轉圜，他還願意持續溝通爭取。另外
，杜紫軍還表示，立法院決議對行政部門要求有效，然而，即使國發基金無法投入，TIMC只要還有民間投資基金支
持，還是可以由民間自行整合來做。
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去年DRAM價格漲了整整一年，眼看DRAM市場景氣平穩中帶著樂觀，國內DRAM廠好不容易由上一波景氣崩跌循環
中脫身，今年最重要的事，就是好好賺錢把欠債還清，但是，三星電子昨日宣佈投入9兆韓元（約79.65億美元）預
算，要擴充記憶體產能及進行技術升級，其中光是要蓋一座月產能高達20萬片的12吋廠這件事，就讓DRAM業者看
傻了眼。

DRAM發展的這20餘年時間，美國、日本、德國等業者在前面3次的景氣循環進入衰退期時退出，造就了三星如今的
龍頭地位。而三星能夠擁有如此龐大規模，就是選在對手沒有能力擴產時，反而大手筆進行擴產，一旦拉大與競爭對
手的距離，就可以把對手遠遠拋在腦後。

所以，三星此次開出半導體歷史上最高資本支出，目的當然是昭然若揭，就是要把台灣DRAM業者從這個市場上趕出
去。

由於台灣DRAM廠現在仍有一堆公司債、銀行借款、關係企業借款等需要償還，現在根本沒有能力跟著擴產，加上技
術來自於日本爾必達及美國美光，三星此次大舉拉高投資擴產規模，若能迫使爾必達及美光跟進擴產，等到下次空頭
景氣循環來到，台灣業者將失去產能優勢的保護傘，等到手中現金燒完，倒閉風險及機率勢必大增。

而對台灣DRAM廠更不利的事，還包括三星電子早在去年上半年，就已大幅包下了全球主要的浸潤式微影設備機台產
能，所以現在國內DRAM廠能取得的浸潤式設備十分有限，要將所有產能全部轉換到浸潤式製程，最快也要等到明年
中旬。

由於三星計劃新廠Line-16明年就要量產，一旦龐大產能開出，將導致市場供給量大增，價格一定不會像現在那麼好
，而三星的目的，就是要縮短景氣循環時間。

由於三星明年全產能將以浸潤式製程量產，單位成本遠低於台灣業者，台灣DRAM廠明後兩年要跟三星競爭，等於是
拿著菜刀拚子彈，一點勝算都沒有。

所以，台灣DRAM廠現在不能再等著新台幣從天上掉下來，與其坐以待斃，不如積極與合作夥伴評估新的抗韓計劃，
因為台灣業者現在仍有產能及成本優勢，若能加強雙方技術合作開發的深度，降低新技術研發及製程微縮的成本，才
有辦法與三星電子一較長短，不致於被迫退出市場。（涂志豪）

HP / February 28, 2012 12:25AM

爾必達破產保護 DRAM價揚 / 中央社 2012-02-27
（中央社記者張建中新竹27日電
）日本記憶體大廠爾必達（Elpida）聲請破產保護，動態隨機存取記憶體（DRAM）業者表示，在心理效應激勵下，
短期DRAM價格可望走揚。

國內DRAM廠南科指出，對於爾必達聲請破產保護不便發表評論；不過，預期爾必達聲請破產保護後，恐將影響爾必
達客戶採購意願。

南科表示，由於爾必達個人電腦DRAM產品多由台灣子公司瑞晶生產供應，若爾必達聲請破產保護不會波及瑞晶營運
資金，將不致影響個人電腦DRAM市場供應。

若爾必達聲請破產保護波及瑞晶營運資金，南科指出，將會對DRAM現貨市場及部分模組廠造成影響。不過，南科預
期，短期內在心理效應影響下，DRAM價格可望走揚。

記憶體模組廠威剛表示，由於DRAM料源分散，營運應不會受爾必達聲請破產保護影響；只是短期DRAM價格是否因
而走揚，值得觀察。1010227

（中央社記者張建中新竹27日電）日本記憶體大廠爾必達（Elpida）聲請破產保護，爾必達在台合作夥伴力晶科技對
此表示遺憾。

力晶指出，爾必達聲請破產保護，顯示動態隨機存取記憶體（DRAM）產業環境的艱困；對於爾必達聲請破產保護，
感到遺憾。
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力晶表示，目前並無爾必達應收帳款，財務方面不會受到影響。

至於兩公司合資的DRAM製造廠瑞晶電子，力晶指出，目前瑞晶營運由爾必達主導，瑞晶未來需視爾必達決定。101
0227

日爾必達股票 3月28日下市

（中央社記者曹姮東京27日專電）日本記憶體大廠爾必達（Elpida）聲請破產保護，東京證券交易所今天表示，將在
3月28日終止爾必達股票上市。

日本媒體報導，東京證券交易所今天將爾必達公司股票指定為整理股，在3月27日為止的1個月內，可以進行買賣交
易，3月28日將正式終止上市。
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